Editorial

Es un gusto presentar el número 38 de la Revista de la Facultad de Derecho correspondiente al primer semestre de 2015. Del contenido destacamos nueve artículos arbitrados de autores nacionales y extranjeros, dos reseñas y los trabajos correspondientes al *Concurso de Ensayos Breves* co-organizado con la *Revista Lecciones y Ensayos* de la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires (UBA) en la Sección Concurso.

Los artículos arbitrados provienen de Uruguay, Argentina, Brasil y España.

Confederación. Una idea clave del "sistema" artiguista, de la Profesora María L. Aguerre, analiza del punto de vista político, los textos de Artigas y algunos de sus seguidores, la forma institucional que esperaban introducir durante el proceso revolucionario en los territorios del Río de la Plata.

La recepción de Maquiavelo y los neo-maquiavelistas en la Ciencia Política, con especial referencia al caso uruguayo (1957-1985) de los Profesores José M. Busquets, Óscar Sarlo y Andrea Delbono, examina la recepción de la obra de Maquiavelo y de los neo-maquiavelistas (Pareto, Mosca, Michels) y se reflexiona sobre los diferentes énfasis que tuvo la enseñanza de la Ciencia Política en ese lapso.

As questões constitucionais do Império: o contexto jurídico e político refletido nos contos "Fulano" e "Um homem célebre", de Machado de Assis, del Dr. Tito Lívio Cabral Renovato Silva, profundizaen los temas constitucionales que llevaran al fin del régimen monárquico en Brasil. Se analiza la Constitución de 1824 desde un punto de vista interdisciplinar, entre el Derecho y la Literatura.

La norma consuetudinaria internacional y el consentimiento de los Estados, del Profesor Rodrigo Díaz Inverso, estudia la relación entre una de las principa-

les fuentes del Derecho Internacional Público, la costumbre y el consentimiento de los Estados y las dos grandes respuestas, la de los consensualistas y aquellos que niegan la necesidad de contar con el consentimiento del Estado al cual se pretende obligar mediante la norma consuetudinaria.

El Tribunal Constitucional español y el término "feminismo". A propósito de su interpretación jurisprudencial, de la Profesora Alejandra Germán Doldán, investiga si el contenido que dicho tribunal ha dado a estos términos, coincide con la construcción teórica que enseñan las investigaciones consolidadas relativas a sociología del género, o por el contrario reproducen ideas y conceptos propios de la sociedad patriarcal en la cual se asientan.

Teoría del Derecho y Filosofía Moral, del Profesor Ricardo Marquisio Aguirre, presenta su hipótesis que surge a partir de dos preguntas, ¿Hay una moral objetiva?, ¿Cómo incide la respuesta a la preguntar anterior en los modos conceptuales y normativos a través de los cuales es posible dar cuenta del derecho como una práctica social?

Armas de fuego en Uruguay. Una revisión exploratoria a partir de datos de la encuesta de Acceso a la Justicia, de los profesores Luis E. Morás y Henry Trujillo, pretende mejorar el conocimiento sobre la presencia de armas de fuego en los hogares, se contextualiza la realidad uruguaya, se analizan estudios regionales y locales recientes. Los resultados expuestos permiten confirmar algunas tendencias de estudios precedentes, así como acumular nueva evidencia sobre la prevalencia de armas en los hogares y conocer algunas características y actitudes de sus poseedores.

La gestación por sustitución y el Derecho Internacional Privado: perspectivas a la luz del nuevo Código Civil y Comercial de la Nación Argentina, de la Profesora Luciana B. Scotti, Ante el vacío normativo del nuevo Código argentino, aprobado por Ley 26.994, será frecuente encontrar casos de personas que recurran a esta técnica en el extranjero, los efectos de la filiación así obtenida con arreglo al ordenamiento jurídico que permite la gestación por sustitución, plantearán generalmente un problema de reconocimiento, que debe analizarse a la luz de las disposiciones de Derecho Internacional Privado.

En la Sección "Concurso", damos a publicidad los trabajos que obtuvieron los primeros puestos, uno de Argentina y otro de Uruguay, del II Concurso de En-

Editorial

sayos Breves, coorganizado con la Revista Lecciones y Ensayos, de la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires (UBA), su Consejo de Redacción evalúa las contribuciones participantes y define el primer puesto para:

Dr. Federico Nahuel Dalponte Roibás. *Observaciones sobre la estrategia clásica para el combate del empleo no registrado en la Argentina*.

En Uruguay la Comisión de Publicaciones designó como Jurado a los Dres. Eduardo Goldstein y Pablo Guerra. Luego de evaluados los artículos el Jurado concede en forma unánime el primer puesto para:

Lic. Jorge. Márquez. Contradicciones del Derecho del Trabajo en el acto electoral.

Este Número de la Revista contiene las recensiones de dos obras: *La violencia contra las mujeres en la agenda pública: Aportes en clave interdisciplinar* de la Profesora Flor de Ma. Meza Tananta y la *Enciclopedia de filosofía y de teoría del derecho del* Profesor Leandro Francolino.

Información de interés para colaboradores y lectores:

- Nuestra Revista integra la lista de recursos del repositorio institucional de la Universidad de la República, Colibrí, "colección digital de acceso abierto que agrupa y resguarda la producción de la Universidad de la República, con la finalidad de preservar su memoria, poner dicha producción a disposición de toda la sociedad y contribuir a incrementar su difusión y visibilidad, así como potenciar y facilitar nuevas producciones".
- En gestión conjunta de la Red de editores científicos, la Revista de la Facultad de Derecho integra el listado de publicaciones científicas de Uruguay en el Portal Timbó.
 - Continúa el proceso de digitalización de números anteriores de la Revista.
- Las nomas editoriales han sido traducidas al inglés y portugués a fin de ampliar la convocatoria para la presentación de artículos en los referidos idiomas.
 - En la actualidad la colección de revistas, de libre acceso a texto completo,

disponibles en la web permite recuperar números y artículos desde el año 1999 a la fecha. 20 revistas completas, unos 300 artículos disponibles en línea y la presencia en Latindex, Dialnet, DOAJ, e-revistas, Repositorio Colibrí, Portal Timbó y Sherpa-Romeo.

Consejo de Redacción